

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

Bab lima merupakan simpulan dari hasil penelitian tentang “Perubahan Sosial dalam Perkembangan Pariwisata di Desa Cibodas Kecamatan Lembang”. Simpulan yang peneliti rumuskan berdasarkan data yang terkumpul dari hasil penelitian, data yang telah diolah dan dianalisis kemudian ditafsirkan serta dituangkan dalam bentuk tulisan dan bahasa karya ilmiah. Selain itu, peneliti membuat saran berdasarkan hasil penelitian yang disesuaikan dengan simpulan, dengan tujuan ada perbaikan dan penyempurnaan oleh peneliti lain.

A. Simpulan

1. Simpulan Umum

Perubahan sosial pasti akan terjadi pada masyarakat, begitu halnya dengan masyarakat yang berada di Desa Cibodas Lembang. Perubahan itu dapat disebabkan oleh beberapa faktor, salah satunya disebabkan karena perkembangan pariwisata. Perubahan tersebut dapat membawa kepada ke arah kemajuan atau kemunduran, perubahan yang disadari atau tidak disadari dan perubahan yang direncanakan atau tidak direncanakan.

Pertama, mengenai gambaran perkembangan pariwisata di Desa Cibodas, Kecamatan Lembang. Masyarakat setempat setuju dan mendukung adanya perkembangan pariwisata di desanya. Hal tersebut merupakan salah satu faktor yang menyebabkan perkembangan pariwisata di Desa Cibodas terus meningkat, selain ditunjang dengan udara yang sejuk dan alam yang eksotik. Objek pariwisata yang menjadi favorit serta memiliki fasilitas yang paling lengkap adalah tempat pariwisata Lembah Bougenvill, dan intensitas wisatawan yang berkunjung kebanyakan datang pada saat liburan atau *week end*. Serta tidak akan ada ijin bagi investor atau perusahaan yang akan mendirikan perhotelan di Desa Cibodas.

Kedua, mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi perubahan sosial. faktor-faktor tersebut diantaranya, yaitu adanya penerimaan terhadap unsur yang baru, adanya migrasi dari kota ke desa, adanya perubahan kebiasaan hidup dari tradisional ke semi modern, adanya sikap menghargai hasil karya orang lain dan keinginan untuk maju. Serta perubahan yang diharapkan oleh masyarakat Desa Cibodas, yaitu perubahan yang dapat mensejahterakan masyarakat dan dapat menyediakan lapangan pekerjaan sehingga dapat meningkatkan kualitas ekonomi masyarakat di Desa Cibodas.

Ketiga, mengenai dampak perkembangan pariwisata terhadap perubahan sosial pada masyarakat Desa Cibodas, yaitu menimbulkan dampak positif dan dampak Negatif. Dampak positifnya adalah tingkat kesejahteraan masyarakat semakin meningkat, warga masyarakat dapat mengikuti perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi, lapangan pekerjaan semakin kompetitif, fasilitas umum lebih tersedia, pemasaran hasil panen pertanian dapat dijual di tempat pariwisata. Dampak negatifnya adalah konsumtif, kesenjangan sosial, nilai-nilai tradisional semakin terkikis, lingkungan menjadi rusak, lahan pertanian semakin menyempit. Untuk menanggulangi dampak negatif, yaitu adanya sosialisasi kepariwisataan, adanya peraturan pemerintah dan apabila ada masalah diselesaikan dengan cara musyawarah. Harapan dari perkembangan pariwisata di Desa Cibodas, yaitu menjadi tempat pariwisata yang aman dan menjadi agrowisata.

Keempat, mengenai perkembangan pariwisata yang mempengaruhi perubahan sosial adalah perilaku masyarakat menjadi konsumtif, munculnya sikap individualistis, gotong royong warga masyarakatnya yang telah berubah, sistem sosial telah mengalami perubahan, terjadinya stratifikasi sosial atau kesenjangan sosial dan melemahnya nilai-nilai sosial. Hubungan yang terjalin antara pengelola/pemilik pariwisata dengan masyarakat setempat berlangsung dengan baik, karena apabila ada masalah selalu diselesaikan dengan musyawarah. Serta hubungan yang terjalin antara pengelola/pemilik pariwisata dan pemerintah setempat hubungannya juga berlangsung dengan

baik, selalu ada komunikasi yang terjalin. Meskipun pihak pariwisata kurang memiliki kesadaran terhadap fasilitas umum, seperti jalanan yang rusak.

2. Simpulan Khusus

Disamping simpulan umum yang telah dipaparkan di atas, adapun simpulan khusus dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

- a. Perubahan sosial pasti akan terjadi pada seluruh lapisan masyarakat, begitu halnya perubahan yang terjadi pada masyarakat di Desa Cibodas Lembang.
- b. Perubahan sosial dapat disebabkan oleh beberapa aspek, salah satunya dikarenakan adanya perkembangan pariwisata.
- c. Masyarakat setempat, setuju dan mendukung adanya perkembangan pariwisata karena dapat mensejahterakan dan meningkatkan ekonomi.
- d. Hubungan antara pemerintah setempat, masyarakat dan pengelola/pemilik tempat pariwisata merupakan hal penting untuk meningkatkan kemajuan pariwisata.
- e. Perkembangan pariwisata dapat menimbulkan dampak positif dan negatif terhadap perubahan sosial.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, terdapat beberapa pandangan yang kiranya merupakan saran bagi pihak-pihak yang telah ditentukan. Masukan diharapkan dapat bermanfaat dalam upaya peningkatan perkembangan pariwisata dengan memperhatikan perubahan sosial yang terjadi pada masyarakat. Karena apabila perubahan sosial tidak dapat di kontrol dan dikendalikan akan berpengaruh besar pada sistem sosial dan struktur sosial di masyarakat. Berdasarkan simpulan dan temuan pada penelitian ini, maka disarankan sebagai berikut:

1. Dinas Budaya dan Pariwisata Kabupaten Bandung Barat

Menggali kembali potensi pariwisata yang dimiliki Desa Cibodas, tanpa harus mengurangi bahkan sampai menghilangkan potensi utamanya, yaitu

dalam sektor pertanian. Memperkenalkan pariwisata yang berada di Desa Cibodas ke dunia luar, demi meningkatkan kunjungan wisatawan.

2. Masyarakat Desa Cibodas

Perkembangan pariwisata yang terus maju akan memberikan dampak terhadap masyarakat. Masyarakat harus paham dan berpikir panjang apabila ada rencana pembangunan tempat pariwisata yang baru. Serta, masyarakat harus selalu mengawasi setiap perkembangan pariwisata yang telah ada. Oleh sebab itu, kepada seluruh warga masyarakat khususnya para petani, jangan mudah tergoda untuk menjual tanahnya. Kita harus mengendalikan ke arah mana perubahan itu terjadi, jangan sampai kita yang dikendalikan oleh perubahan

3. Institusi/ Program Studi Pendidikan Sosiologi

Pendidikan sosiologi merupakan salah satu pelajaran wajib yang diajarkan di tingkat Sekolah Menengah Atas (SMA). Meskipun Program Studi (Prodi) Pendidikan Sosiologi di UPI baru berdiri, tapi sebagai pelopor harus bisa membuktikan kinerja yang lebih baik lagi, serta dapat menghasilkan lulusan-lulusan yang berkualitas. Sosiologi merupakan bagian dari disiplin ilmu sosial, yang mengkaji dan mempelajari tentang hubungan masyarakat. Karena, kita tidak akan pernah bisa terlepas dari bantuan orang lain, dan akan selalu hidup dalam sebuah masyarakat.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian yang telah dilakukan kemungkinan dirasa belum cukup memuaskan, karena masih terdapat masalah-masalah lain yang harus di kaji secara mendalam. Oleh karena itu, perlu pengkajian lebih mendalam lagi mengenai perubahan sosial dalam perkembangan pariwisata melalui pendekatan kuantitatif dengan metode *research* sehingga mampu memberikan jawaban secara komperhensif dan mengetahui seberapa besar pengaruhnya, dengan menggunakan rumus statistik dan penghitungan menggunakan teknik SPSS sehingga dapat tersusun secara sistematis.

